
Ordinarius comemora 15 anos 
com show inédito dia 14 de junho, no 
Theatro Municipal de Niterói

à fome. Na ocasião, serão assinados 
protocolos de intenções que forta-
lecerão a parceria entre o Governo 

Federal e o município de Nova Iguaçu 
para a implementação de políticas 

públicas de desenvolvimento social.
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O ministro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Combate 

à Fome, Wellington Dias, cumpre 
agenda oficial no Rio de Janeiro nesta 

sexta-feira (14.06), com foco em 
projetos sociais e Ações de combate 
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Cursos de Mídias Digitais e 
Impressão 3D dos Espaços da 
Juventude estão com 3.500 
vagas abertas

Além de João 
Chianca, Luana 

Silva, Tainá Hinckel e 
Samuel Pupo, a WSL 
anunciou mais uma 

O presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL), ainda 
não definiu uma data para votar o 
projeto que equipara o aborto ao 
crime de homicídio simples. A infor-
mação foi confirmada por aliados de 
Lira e também dentro do governo. 

Na manhã de quinta-feira (13) o 
Sindicato dos Vigilantes de Niterói 
(SVNIT) fizeram  uma manifestação, 
na frente das Barcas, no Centro de 
Niterói. O grupo pediu atenção das 

Moradores que tiveram suas casas 
atingidas pelas chuvas do início do 
ano serão beneficiados

empresas de vigilância para o uso 
de colete feminino, à prova de 
balas, para as profissionais da cate-
goria, que usam os modelos mascu-
linos durante o serviço.

Fontes revelam que o líder do 
governo na Câmara, José Guimarães 
(PT-CE), negociou um acordo com 
outras lideranças e o presidente 
da Casa para manter a votação em 
aberto. 
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Governo constrói acordo com 
Lira para deixar PL do aborto 

sem data para votar

O presidente da 
Câmara dos 
D e p u t a d o s , 
Arthur Lira (PP-
AL), ainda não 
definiu uma data 

para votar o projeto que equipara 
o aborto ao crime de homicídio 
simples. A informação foi confir-
mada por aliados de Lira e tam-
bém dentro do governo. Fontes 

revelam que o líder do governo 
na Câmara, José Guimarães (PT-
CE), negociou um acordo com 
outras lideranças e o presidente 
da Casa para manter a votação 
em aberto. Uma das solicitações 
feitas ao presidente da Câmara é 
adiar a análise do PL do Aborto até 
depois das eleições municipais. 
Isso visa evitar aspectos eleitorais 
no debate e ganhar tempo para 

sensibilizar a sociedade e realizar 
alterações no texto. No entanto, 
há desconfiança se o acordo será 
cumprido por Lira, que, apesar 
dos apelos de governistas, colo-
cou em votação a urgência do PL 
do Aborto nesta quarta-feira (12). 
A urgência foi aprovada em vota-
ção rápida e simbólica, agilizando 
a análise da proposta no plená-
rio. A oposição se prepara para 

cobrar Lira pelo que considera 
uma promessa de campanha 
para sua recondução à Câmara 
em 2023. O autor do projeto, 
deputado Sóstenes Cavalcante 
(PL-RJ), espera que o texto seja 
votado em até duas semanas no 
plenário, afirmando que Lira se 
comprometeu a levar as pautas 
de costume à votação em aceno 
às bancadas conservadoras.

Intensas chuvas assolaram 
o sul da Flórida, nos Esta-
dos Unidos, ocasionando 
inundações que afetaram 

estradas, aeroportos, escolas e 
outras infraestruturas. Diante da 
situação e da previsão de mais 
precipitações, o governador Ron 

DeSantis declarou estado de 
emergência. O elevado volume 
de chuvas é atribuído a uma área 
de baixa pressão que se deslo-
cou sobre a Península da Flórida, 
gerando um clima severo com 
chuvas intensas e inundações 
em várias áreas do sul do estado. 

Autoridades alertam que as chu-
vas, que se intensificaram na 
última terça-feira (11/6), devem 
persistir nos próximos dias, exa-
cerbando o cenário. Um alerta 
de enchentes permanece vigente 
em toda a região sul da Flórida até 
a noite desta sexta-feira (14/6).

O Ministério da Saúde 
anunciou um reajuste 
de 8,4% na bolsa dos 

profissionais do Programa Mais 
Médicos. Com esse aumento, 
o valor líquido passará de R$ 
11.530,04 para R$ 12.500,80. A 
portaria com a atualização foi 
publicada no Diário Oficial da 
União. Segundo o ministério, a 
última vez que a bolsa-formação 
foi atualizada foi em 2019.

O reajuste entrará em vigor a 
partir da próxima remuneração, 
no primeiro dia útil de julho. Além 
disso, os valores da ajuda de custo, 
concedidos quando o médico se 
muda de cidade para participar 
do programa, também serão 
aumentados. Esses valores variam 
de uma a três bolsas-formação, 

dependendo da localidade de 
atuação.

A medida também aumentará 
as indenizações por fixação, que 
correspondem ao valor acumu-
lado das bolsas-formação recebi-
das ao longo dos quatro anos do 
programa. Esses incentivos variam 
de 10% a 80% do total de bolsas 
recebidas, dependendo da loca-
lidade de atuação e da condição 
do médico.

Dados do ministério mostram 
que o Programa Mais Médicos 
possui 24,9 mil vagas ocupadas e 
2,6 mil em ocupação. A meta do 
governo federal para 2024 é ter 
28 mil médicos ativos. Segundo 
o ministério, 60% dos médicos 
em atuação em municípios mais 
vulneráveis são do programa.

Saúde reajusta bolsa do 
Mais Médicos em 8,4%

EUA: enchentes atigem a Flórida, 
e governador declara emergência

NACIONAL 

Enquanto enfrenta disputas 
em comissões, a Câmara 
dos Deputados, visando 

à sucessão da presidência, 
considera retrocessos em duas 
questões sensíveis aos apoia-
dores do ex-presidente Jair 
Bolsonaro: aborto e delação. 
Estes movimentos são rápidos, 
sem debates profundos, igno-
rando a importância dos 
assuntos. Recentemente, apro-
vou-se um projeto para punir 
deputados brigões, mas em 
seguida acelerou-se retro-
cessos. Primeiro, aprovou-se 
urgência para proibir presos 
de fazerem delações, prejudi-
cando o combate à corrupção. 
Em seguida, escondeu-se 
a urgência para equiparar 
aborto a homicídio após 22 
semanas, uma pauta conser-
vadora que afeta mulheres. 
Esses projetos, em regime de 
urgência, ignoram especialistas 
e a sociedade, priorizando 
apoios políticos. No caso do 
aborto, mulheres podem ser 
condenadas mais severamente 
que estupradores, impactando 
especialmente pré-adoles-
centes. Espera-se que a reação 
negativa impeça a votação 
destas propostas, em respeito 
às mulheres e à sociedade.

De olho na 
sucessão de Lira, 
Câmara promove 

retrocessos em 
aborto e delação

ECONOMIA

Em junho, a pro-
cura por alimen-
tos e bebidas 

para as festas juninas 
tende a aumentar. Em 
2023, a cesta junina 
teve um crescimento 
de 17% em relação à 
média anual, com des-
taque para doces, milho 
de pipoca, coco ralado, 
amendoim e vinho, que 
registrou um aumento 
de 27% nas vendas 
entre junho e julho.

Mateus Poggere, 
Diretor de Produto e 
Estratégia de Negócio 
do Vinho Campo Largo, 
enfatiza a importância 
do vinho nas festivida-
des juninas, especial-
mente para o quentão. 

A empresa ajusta sua 
produção para atender 
à alta demanda durante 
esse período, ofere-
cendo também opções 
prontas para consumo, 
como o Quentão Campo 
Largo, que combina 
vinho com laranja, gen-
gibre e especiarias.

Com a chegada do 
inverno em 20 de junho, 
espera-se um aumento 
nas vendas, especial-
mente de vinhos, 
devido às baixas tem-
peraturas. Assim como 
sopas e massas, os 
vinhos tintos devem ser 
mais procurados pelos 
consumidores, influen-
ciados pelo clima mais 
frio.

Venda de vinhos deve crescer 
no período de festa junina
Parte da cesta sazonal, item teve um 
crescimento de 27% em relação à 

média anual em 2023

SAÚDE POLÍTICAMUNDO 

CHARGE

Na última quarta-feira 
(12), no Senado espa-
nhol, o presidente 
do Barcelona fez um 

discurso polêmico, afirmando que 
o clube catalão é o “melhor do 
mundo” devido às suas 48 con-
quistas. Esses troféus não se limi-
tam apenas ao futebol masculino 

e feminino, mas também incluem 
basquete, handebol, futsal e 
hóquei. As 48 Champions do Bar-
celona incluem 5 no futebol mas-
culino, 3 no futebol feminino, 2 no 
basquete masculino, 12 no hande-
bol masculino, 4 no futsal masculino 
e 22 no hóquei masculino. Além 
disso, Laporta ressaltou o modelo 

associativo do clube e anunciou 
que, após anos de prejuízo, o Bar-
celona terá lucro na próxima tem-
porada. Ele destacou a redução 
da folha salarial em 180 milhões 
de euros e o aumento do valor de 
mercado do elenco como indicado-
res positivos do plano de viabilidade 
implementado durante sua gestão.

Presidente do Barcelona surpreende em 
discurso: ‘Somos o melhor clube do mundo
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Na manhã de quinta-feira 
(13) o Sindicato dos Vigi-
lantes de Niterói (SVNIT) 

fizeram  uma manifestação, na 
frente das Barcas, no Centro de 
Niterói. O grupo pediu aten-
ção das empresas de vigilância 
para o uso de colete feminino, 
à prova de balas, para as pro-
fissionais da categoria, que 
usam os modelos masculinos 
durante o serviço.
O presidente do sindicato, 
Cláudio Vigilante, explicou 
o motivo prejudicial dessa 
adaptação do equipamento 
de proteção. Cláudio frisou o 
aumento de 20% no número 
de mulheres vigilantes nos últi-
mos quatro anos.
“Temos que dar conforto para 
essas profissionais que traba-
lham mais de 12 horas por dia e 
se dedicam, deixam suas famí-
lias e devem ter seus direitos 
respeitados”, frisou.
De acordo com levantamento 
do sindicato em Niterói exis-
tem 3 mil vigilantes traba-
lhando atualmente e 600 são 
mulheres, uma estimativa de 
20% no quadro desses profis-
sionais na cidade e no Rio de 
Janeiro também.
Lucilene Ribeiro, 47 anos, tra-
balha há 13 anos como vigi-
lante. “É muito ruim usar esse 

equipamento pois prejudica 
o corpo e nossa saúde. Não 
é anatomicamente feito para 
o corpo feminino. Aperta os 
seios, pesa a coluna e prejudica 
o tórax”, desabafou.
O presidente Cláudio explicou 
ainda que as empresas não 
investem nesse equipamento 
por falta de sensibilidade pela 
causa, já que um colete femi-
nino é mais barato do que o 
masculino.
“Muitas empresas nos dizem 
que não existem esse equipa-
mentos. Mas temos levanta-
mento que eles existem sim e 
são mais baratos quando com-
parados com os masculinos”, 
reforçou.
O grupo usa faixas e som para 
chamar atenção das pessoas 
que passam em frente da 
estação das Barcas. E na pró-
xima segunda feira (17/06) irá 
enviar um ofício para o sindi-
cato patronal, que representa 
as empresas de segurança no 
Rio, pedindo uma reunião.
O movimento tem apoio da 
Confederação Nacional dos 
Vigilantes (CNTV), da Central 
dos Sindicatos Brasileiros (CSB) 
e Federação Interestadual dos 
Trabalhadores Vigilantes ( Fin-
travig) e começou em todo o 
país

Vigilantes de Niterói fazem 
manifestação pedindo 

respeito para as mulheres

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Edson Fachin, 
pediu esclarecimento ao 

governador do Rio de Janeiro, Cláu-
dio Castro, sobre operação ocorrida 
na Maré, nesta terça-feira, na zona 
norte da capital fluminense. “Intime-
-se mediante ofício, com urgência, a 
ser remetido pelo meio mais célere 
possível, o Excelentíssimo Governa-
dor do Estado do Rio de Janeiro, para 
que tome ciência da petição (eDOC 
1008) protocolada neste Tribunal 
às 19h40, nesta data, e informe de 
pronto, nos autos, as providências 
tomadas”, escreveu Fachin.
Fachin atendeu pedido do Partido 
Socialista Brasileiro (PSB) e da Defen-
soria Pública do Estado do Rio de 
Janeiro que determina a necessidade 
de ambulâncias na incursão policial 
onde possam ocorrer mortes, e que 
a operação ou incursão seja neces-
sariamente realizada por policiais 
portando câmeras corporais para 
gravação dos seus atos, de modo 
ininterrupto.
Confrontos armados entre policiais 
e criminosos no Complexo da Maré, 
na zona norte da cidade do Rio de 
Janeiro, deixaram um policial militar 
morto e outro ferido. Os tiroteios 
ocorreram no início da manhã dessa 
terça-feira, devido a uma operação 
da Polícia Militar (PM) na área para 
prender suspeitos de roubo de veí-
culos em vias expressas da cidade. 
Até o período da noite, 24 pes-
soas foram presas e 11 fuzis foram 
apreendidos, além de outras armas 
e recuperação de veículos roubados, 
conforme balanço divulgado pela 
Polícia Militar. 
Em resposta ao ofício do Supremo 
Tribunal Federal, com determinação 
do ministro Luiz Edson Fachin, para 
prestação de informações sobre a 
operação realizada no Complexo 
da Maré, o governador Cláudio 
Castro ressaltou que os protocolos 
estabelecidos pela ADPF 635 foram 
cumpridos.
Castro informou que a operação 
teve seus objetivos cumpridos com 
inteligência e uso da tecnologia. Ao 
todo, 23 suspeitos foram presos e 
um adolescente apreendido.

STF pede 
esclarecimento 
ao governador 

do Rio 
sobre operação 

na Maré

Exposições de arte em Niterói abordam 
“Brasilidades” e crise ambiental

Duas exposições em 
cartaz em Niterói 
trazem temas que 
são recorrentes no 

debate social contempo-
râneo: a diversidade da cultura 
do povo brasileiro e a crise 
ambiental. A mostra cole-
tiva “Brasilidades”, que fica 
no Solar do Jambeiro até o 
dia 30 de junho, reúne obras 
de estudantes de arte sobre 
a formação da identidade do 
país. O museu Janete Costa 
abre a exposição “O bicho tá 
pegando” no dia 19 de junho 

com obras que abordam o 
impacto das mudanças climá-
ticas. 
Em “Brasilidades”, obras de 
estudantes de arte do Espaço 
Perspectiva, inspirados pela 
diversidade da cultura do 
povo brasileiro, reúne traba-
lhos com inspiração em louças 
e azulejos portugueses. Com 
paisagens retratadas por 
artistas da época do desco-
brimento, as obras retratam 
a formação do povo brasileiro 
utilizando materiais como 
acrílica, lápis de cor e canetas 

esferográficas.
O projeto curatorial e expográ-
fico de “O Bicho tá Pegando”, 
que marca a volta de Jorge 
Mendes ao museu mais char-
moso da cidade, foi desenvol-
vida, de forma orgânica, pela 
equipe do Janete Costa com 
a participação de diversos 
parceiros. O senso comum que 
movia essa mobilização são 
os eminentes impactos que a 
mudança climática global tem 
em ecossistemas, recursos 
hídricos e, por consequência, 
na vida humana.

Ministro Wellington Dias cumpre agenda 
no Rio de Janeiro, nesta sexta-feira 

COTIDIANO NITERÓI POLÍTICA

O ministro do 
Desenvol-
vimento e 
A s s i s t ê n -
cia Social, 
Família e 

Combate à Fome, Wellington 
Dias, cumpre agenda oficial no 
Rio de Janeiro nesta sexta-feira 
(14.06), com foco em projetos 
sociais e ações de combate à 
fome. Na ocasião, serão assina-
dos protocolos de intenções que 
fortalecerão a parceria entre o 
Governo Federal e o município 
de Nova Iguaçu para a imple-
mentação de políticas públicas 
de desenvolvimento social.

Pela manhã, às 9h, o ministro 
Wellington Dias estará no Teatro 
Nova Iguaçu Petrobrás, com 600 
lideranças evangélicas e auto-
ridades do município. Serão 
apresentados projetos sociais 
do MDS, com destaque para o 
inovador Programa Acredita, 
que visa fomentar o empreen-
dedorismo e a geração de renda 
para famílias em situação de 
vulnerabilidade social. Na oca-
sião, também serão assinados os 
protocolos de intenções.

À tarde, o ministro segue para 
Duque de Caxias, onde visitará 

equipamentos sociais que aten-
dem à população local. Às 13h, o 
titular do MDS conhecerá o Res-
taurante do Povo, iniciativa que 
garante acesso à alimentação de 
qualidade a preços acessíveis.

Em seguida, às 14h30, visi-
tará o Espaço Café do Trabalha-
dor, que oferece café da manhã 
gratuito para trabalhadores de 
baixa renda. Para finalizar a 
agenda, às 15h30, Wellington 
Dias segue para o Centro de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS) Jardim Primavera.

Serviço - Agenda do minis-
tro Wellington Dias no Rio de 
Janeiro

Data: 14.06 (sexta-feira)
Horários e locais:
09h: Teatro Nova Iguaçu 

Petrobrás (Rua Cel. Bernardino 
de Melo, 1081 - Caonze, Nova 
Iguaçu - RJ)

13h: Restaurante do Povo - 
Duque de Caxias (709, Rua Frei 
Fidelis, 501, Duque de Caxias-RJ)

14h30: Espaço Café do Tra-
balhador (Av. Plínio Casado, 11 
Centro Duque de Caxias-RJ)

15h30: CRAS Jardim Prima-
vera (Rua Vicente Celestino, 615 
- Jardim Primavera, Duque de 
Caxias/RJ)

Lei torna Nova Friburgo, no Rio de Janeiro, 
a Capital Nacional da Moda Íntima

O município de Nova 
Friburgo (RJ) é, oficial-
mente, a Capital 

Nacional da Moda Íntima. O 
título foi conferido pela Lei 
14.883/24, sancionada na 
terça-feira (11) pelo presidente 
da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva.
A norma surgiu do Projeto de 
Lei 3989/20, do ex-deputado 
Luiz Antonio Corrêa (RJ), apro-

vado pela Câmara dos Depu-
tados, onde foi relatado pela 
deputada Laura Carneiro (PSD-
RJ); e pelo Senado Federal.
Nova Friburgo conta com um 
grande polo de moda íntima. 
Em 2017, dados da Associação 
Brasileira da Indústria Têxtil 
(Abit) mostravam que a cidade 
produzia cerca de 114 milhões 
de peças por ano.
Além disso, de acordo com 

o Sindicato da Indústria do 
Vestuário (Sindvest), 160 
lojas de lingerie, moda espor-
tiva, praia e roupas de dormir 
geram aproximadamente 20 
mil postos de emprego no 
município, sendo 10 mil diretos 
e 10 mil indiretos.
Anualmente, Nova Friburgo 
promove a Fevest, conside-
rada a maior feira de lingerie 
da América Latina.
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A Prefeitura 
de Queima-
dos montou 
uma força-
-tarefa para 
entregar o 

Cartão Recomeçar às famílias 
atingidas pelas chuvas deste 
ano. As entregas, que teve 
a presença da secretária de 
Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, 
Rosângela Gomes, começou 
na quarta-feira (12/6) e conti-
nua nesta quinta-feira (13/6), 
onde cerca de 400 cartões 
no valor de R$ 3 mil estão 
sendo distribuídos aos bene-
ficiados pelo programa no 
Teatro Metodista.

A entrega dos cartões con-
tinua na próxima segunda (17) 
e terça-feira (18), às famílias 
que foram atingidas pelas chu-
vas de fevereiro e cadastra-
das pela Assistência Social do 
município. O beneficiário pode 
retirar o documento no Teatro 

Metodista (Rua Papagaio, sem 
número - Pacaembu), a partir 
das 10h.

A secretária estadual de 
Desenvolvimento Social, 
Rosângela Gomes, esteve em 
Queimados para a entrega dos 
primeiros 200 cartões: “Esse 
cartão é uma medida para 
que essas famílias possam 
recomeçar. Pensamos em dis-
ponibilizar o cartão para que 
cada família possa ter auto-
nomia de comprar o material 
que deseja, seja um móvel 
ou material de construção, 
de acordo com a sua necessi-
dade”, destacou a secretária.

O Cartão Recomeçar, que é 
pago em parcela única de R$ 
3 mil e visa ajudar as pessoas 
a superar os danos causados 
pelas chuvas. O beneficiário 
pode usá-lo como um car-
tão de débito ao comprar 
móveis, eletrodomésticos da 
linha branca ou até mesmo 
material de construção.

Uma das primeiras a rece-
ber o cartão foi a moradora 
do bairro Valdariosa, Thauany 
Cristina de Oliveira, de 31 
anos. Ela já sabe o que fazer 
com o benefício: “O quarto 
dos meus filhos foi o local da 
casa mais afetado. Então, vou 
usar o cartão para comprar 
um guarda-roupa e cama para 
eles. Meu filho mais velho faz 
aniversário nesta quinta-feira 
(13) e já vai ser um presente 
de aniversário também”, disse 
a moradora.

Para que o cidadão pudesse 
receber o benefício do Estado, 
o município precisou decre-
tar calamidade pública ou 
emergência nível II ou III. A 
família deve estar inscrita no 
Cadastro Único e ter renda 
per capita de até meio salário 
mínimo ou renda familiar total 
de até três salários mínimos 
à época do ocorrido, além da 
comprovação de que o imóvel 
foi atingido e/ou os móveis 

danificados.
O prefeito Glauco Kai-

zer destacou a importância 
do trabalho dos assistentes 
sociais no cadastro das famí-
lias: “Assim que percebemos 

os danos das chuvas na cidade, 
começamos uma força-tarefa 
para mitigar os impactos. De 
imediato, entramos em con-
tato com o Governo do Estado 
e, assim que anunciaram as 

exigências para liberar o 
benefício, nosso trabalho já 
estava bem adiantado, com 
boa parte das famílias atin-
gidas cadastradas pela nossa 
equipe”, explicou o prefeito.

Baixada 

Queimados entrega mais de 800 cartões 
Recomeçar no valor de R$ 3 mil às famílias
Moradores que tiveram suas casas atingidas 

pelas chuvas do início do ano serão beneficiados

As Diretrizes Orçamentá-
rias para o ano de 2025 
foram aprovadas pelos 

vereadores de Nova Iguaçu 
durante a sessão plenária 
desta terça-feira (11), em sua 
segunda e última votação. 
Após audiência pública 
e estudo conduzido pela 
Comissão de Orçamento da 
Casa, presidida pelo vereador 
Claudinho da Kombi, e análise 
individual dos parlamentares, 
o documento estabelece: • 
Metas e prioridades da Admi-
nistração Pública; • Diretrizes 
gerais para a elaboração do 
orçamento municipal e a 
revisão do Plano Plurianual; • 
Diretrizes para a execução do 
orçamento municipal; • Dispo-
sições relativas às despesas da 
cidade com pessoal e encargos 
sociais; • Disposições relativas 
à dívida pública; e • Disposi-
ções sobre alterações na legis-

lação tributária e riscos fiscais. 
A previsão orçamentária 
para o próximo ano em Nova 
Iguaçu é de R$ 2,5 bilhões. A 
LDO agora retorna ao Execu-
tivo para publicação no Diário 
Oficial, servindo de base para 
a construção da LOA - Lei Orça-
mentária Anual. O projeto 
foi aprovado por unanimi-
dade, com 11 votos favoráveis. 
Também na segunda votação, 
dois projetos de lei foram 
aprovados. O primeiro estabe-
lece o Programa de Navegação 
de Pacientes para portadores 
de neoplasia maligna, garan-
tindo acesso ao diagnóstico e 
tratamento médico em tempo 
adequado. O segundo projeto 
determina prioridade para 
pessoas com diabetes e hiper-
tensão em exames médicos 
que requerem jejum de oito 
horas ou mais, tanto na rede 
pública quanto na privada.

Câmara de Nova Iguaçu 
aprova Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2025

Uma manhã em que os 
empreendedores de 
Japeri foram reunidos com 

um objetivo comum, fortalecer 
os negócios que desenvolvem 
na cidade. Foi com esse propó-
sito que a parceria da Prefeitura 
de Japeri e o Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), por meio da 
Sala do Empreendedor, desen-
volveu mais uma palestra, “A 
Importância do Design para o 
Artesanato”, que aconteceu no 
auditório da Centro Cultural 

Oficina “A Importância do Design para o 
Artesanato”, movimenta empreendedores de Japeri

JAPERI

A Secretaria Municipal 
de Obras, Projetos, 
Captação de Recursos 

e Convênios da Prefeitura de 
Belford Roxo está executando 
um projeto de saneamento 
e pavimentação nas ruas do 
bairro Parque São Vicente. 
As vias incluídas são: Estrada 
Circular, Alamedas Petrópolis e 
das Laranjeiras, além das ruas 
Silveira Neves e da Servidão. 
Também estão sendo realizadas 
intervenções nas ruas Mulungu 
e Aroeira, na Vila Verde.
Algumas das ruas já tiveram 
suas manilhas substituídas, e o 
trabalho avançou para a fase de 
pavimentação, começando pela 

Estrada Circular. As Alamedas 
Petrópolis e das Laranjeiras 
serão as próximas a receberem 
o asfalto até a conclusão do 
projeto. Aproximadamente 10 
caminhões de massa asfáltica 
são utilizados diariamente.
Ana Lucia, moradora do 
Parque São Vicente, com 60 
anos de idade, testemunhou 
os progressos das melhorias. 
“Moro aqui há 12 anos e antes 
era só barro e terra, mas agora 
já vejo as mudanças”, compar-
tilhou. “Esse novo asfalto será 
melhor para todos nós. Agra-
deço muito à Prefeitura pelo 
trabalho realizado no bairro”, 
concluiu Ana Lucia.

BELFORD ROXO 
Prefeitura realiza obras de 

saneamento e pavimentação 
em São Vicente e Vila Verde

NOVA IGUAÇU SÃO JOÃO DE MERITI

Deputado Luís Eduardo Maga-
lhães, em Engenheiro Pedreira, 
na última segunda-feira, (10).
O evento com cerca de 20 parti-
cipantes trouxe a proposta de 
como o design pode agregar 
valor ao artesanato e ajudar a 
destacar a qualidade e a origi-
nalidade dos produtos. Segundo 
a subsecretária de Desenvol-
vimento Econômico, Indús-
tria e Comércio, Marcia Leite, a 
parceria com o Sebrae é essen-
cial para fortalecer ainda mais o 
trabalho dos empreendedores da 

Economia Solidária. “É mais uma 
oferta de oportunidade para o 
desenvolvimento dos artesãos. A 
oficina oferece uma ferramenta 
de inter-relação entre o artesa-
nato e o design. Duas áreas que 
dificilmente conversam, mas o 
olhar técnico do Sebrae fez essa 
união”, disse a gestora.
Já para a especialista em 
Economia Solidária, Vanessa 
Soares, ministrar a palestra foi 
um prazer tanto por trazer o 
conteúdo quanto por poder 
conhecer os artesãos de Japeri. 

“Ministrar esta temática, faz-me 
lembrar do quão importante é o 
artesanato em forma de negócio 
e como a qualidade pode ser o 
diferencial do produto. Foi uma 
experiência ímpar e que eu tenho 
certeza que gerará bons frutos”, 
disse a palestrante.
A Sala do Empreendedor terá 
mais duas oficinas no mês de 
junho, “Aumente suas vendas no 
WhatsApp Business”, no dia, (25), 
e “Finanças Pessoais”, (28). Todos 
os participantes receberam o 
certificado.

Detran leva atendimento especial para 
pessoas com deficiência em Meriti

O Detran reali-
zará mais uma 
edição especial 
do mutirão para 
pessoas com 

deficiência. O segundo Dia 
D ocorrerá nesta sexta-feira 
(14), oferecendo serviços 
de identificação civil, habi-
litação, entre outros, sem a 
necessidade de agendamento 
prévio. Durante o evento, 

pessoas com deficiência terão 
atendimento prioritário e a 
oportunidade de se inscrever 
no programa Cidadania Sobre 
Rodas, que oferece aulas 
gratuitas de direção para 
aqueles que necessitam de 
veículos adaptados e ainda 
não iniciaram o processo 
de primeira habilitação. A 
inscrição estará disponível no 
Posto Detran Acessível - PCD, 

das 8h às 16h, ou na 19ª CIRE-
TRAN – São João de Meriti, 
localizada na Rua Defensor 
Público Zilmar Pinnaud, s/nº 
- Jardim Meriti. Além disso, 
a emissão de identidade 
será gratuita, assim como os 
serviços de primeira habili-
tação e renovação da carteira 
de motorista - sendo neces-
sário abrir um processo admi-
nistrativo para os serviços de 

habilitação. Os atendimentos 
exigem a apresentação de 
laudo médico original, emitido 
nos últimos seis meses, 
contendo o Código Interna-
cional de Doenças (CID) e a 
descrição da deficiência. Os 
interessados devem veri-
ficar no site do Detran (www.
detran.rj.gov.br) quais são os 
documentos obrigatórios para 
cada serviço desejado.
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Os moradores da Rua 
José Francisco Cor-
rêa, em Itaúna, São 

Gonçalo, já podem observar 
a nova Unidade de Saúde da 
Família (USF) Itaúna, pres-
tes a ser inaugurada. Subs-
tituindo uma estrutura sim-
ples, a nova unidade oferece 

16 salas de atendimento e 
serviços, incluindo banhei-
ros. Concluída, a obra está na 
fase final de ajustes internos. 
Projetada para atender até 
12 mil usuários, a USF Itaúna 
segue padrões de humaniza-
ção e climatização exigidos 
pela Secretaria de Saúde. 

Com cinco consultórios, sala 
odontológica, áreas para ina-
lação, imunização, coleta de 
exames, a unidade atenderá 
com equipes da Estratégia de 
Saúde da Família. O secretário 
de Saúde destaca a importân-
cia de um atendimento digno 
e humanizado.

O gove r n a -
dor Cláudio 
Castro res-
pondeu ao 
S u p r e m o 
Tr i b u n a l 

Federal, reforçando que os 
protocolos estabelecidos pela 
ADPF 635 foram seguidos 

durante a operação no Com-
plexo da Maré. Ele destacou 
que o Ministério Público e as 
secretarias municipal e estadual 
de Saúde e Educação foram 
comunicados previamente, e 
medidas de prevenção foram 
ativadas, como o posiciona-
mento de ambulâncias e o uso 

de câmeras portáteis corporais.
Castro lamentou a morte do 

sargento J. Cruz e enfatizou que 
a operação alcançou seus obje-
tivos com inteligência e tecno-
logia, resultando na prisão de 
23 suspeitos e na apreensão 
de um adolescente. Ele ressal-
tou que a ação é fundamental 

para enfrentar a criminalidade, 
destacando a necessidade de 
apoio federal para combater o 
crime em nível nacional.

O secretário de Segurança 
Pública, Victor dos Santos, rei-
terou a importância da opera-
ção e enfatizou o compromisso 
do Estado em coibir a ação 

dos criminosos. Ele destacou 
a necessidade de capacitação 
e investimento em tecnologia 
para garantir a segurança da 
população fluminense.

O secretário de Polícia Mili-
tar, coronel Marcelo de Mene-
zes, lamentou a morte do sar-
gento J. Cruz e enalteceu sua 

coragem e dedicação. Ele res-
saltou o trabalho estratégico 
da ação, que resultou na prisão 
de 24 suspeitos e na apreensão 
de armas de guerra. Menezes 
reafirmou o compromisso da 
polícia em desarticular grupos 
criminosos e garantir a paz no 
Rio de Janeiro.

Estado 5

Cláudio Castro: 
‘Cumprimos todos 
os protocolos 
da ADFP 635 na 
operação da Maré’

Grota oferece apré-vestibular gratuito 
para alunos da rede pública em Niterói

O Espaço Cultural 
da Grota vai 
dar início a um 
curso gratuito 

voltado para jovens que 
se preparam para o Enem. 
O curso abrangerá mate-
mática, língua portuguesa, 
redação, biologia, história, 
geografia, física e química, 
ministradas por professores 
voluntários. Serão dispo-
nibilizadas 25 vagas para 
estudantes da rede pública 
e moradores da Comuni-
dade da Grota. As inscrições 
devem ser feitas através de 
um formulário online no site 
do Espaço Cultural da Grota 
(www.grota.org.br) ou no 
Instagram da Orquestra 
da Grota, @orquestrada-
grota. O curso começará 

no próximo domingo, 16 
de junho. As vagas serão 
preenchidas por ordem 
de inscrição, priorizando 
alunos do 3º ano, embora 
estudantes de outras séries 
ou que já tenham concluído 
o Ensino Médio também 
possam se inscrever. As 
aulas serão realizadas aos 
domingos, das 14h às 18h, 
na sede do Espaço Cultural 
da Grota, localizado na Rua 
Otto Bastos, 23, em São 
Francisco – Niterói. A inicia-
tiva do curso pré-vestibular 
da Grota partiu de um grupo 
de educadores liderados 
pela professora Carla Rodri-
gues, mãe de um dos alunos 
de música do ECG. “Estamos 
muito satisfeitos em 
receber a proposta de abrir 

um curso pré-vestibular na 
Grota. Esta não é a primeira 
vez que oferecemos essa 
oportunidade para os estu-
dantes em nosso espaço, 
e estou confiante de que 
vamos repetir o sucesso de 
experiências anteriores”, 
comemora Lenora Mendes, 
fundadora e coordenadora 
do ECG. Desde sua criação, 
o Espaço Cultural da Grota 
já capacitou centenas de 
alunos em seu Curso de 
Formação Musical, permi-
tindo que mais de 40 estu-
dantes obtivessem diplomas 
de graduação - alguns até 
de pós-graduação - em nível 
superior. Atualmente, cerca 
de 40 estudantes do projeto 
estão cursando faculdade 
em diversas disciplinas.

Moradores de Itaúna vão 
ganhar nova unidade de saúde

SÃO GONÇALO

NITERÓI
Cultura afro é 
destaque no 
Arte na Rua 
em Niterói

NITERÓI

Neste mês, o projeto 
Arte na Rua da 
Fundação de Artes de 

Niterói (FAN) continua com 
uma programação diversi-
ficada e gratuita em vários 
pontos da cidade. Ofere-
cendo dança, teatro, música, 
circo, grafite, artesanato, 
literatura, audiovisual e 
muito mais, o evento busca 
promover a arte de forma 
acessível e inclusiva.
Na Praça São João, no Centro 
da cidade, na quinta-feira, 13 
de junho, haverá um evento 
de capoeira às 13h, seguido 
pelo Sarau Ocupação Afro-
poética às 14h30. No sábado, 
15 de junho, a Praça Flávio 
Palmier, no Barreto, receberá 
os Filhos de Sinhá, uma roda 
de samba itinerante, às 18h. 
No domingo, 16 de junho, 
no Horto do Fonseca, haverá 
uma programação tripla, 
incluindo contação de histó-
rias, capoeira com o Grupo 
Raízes do Mestre Chocolate e 
Jongo Folha da Amendoeira.
O Arte na Rua é um circuito 
de arte que percorre as ruas 
e praças de Niterói, desta-
cando o potencial criativo 
da cidade e valorizando 
a ocupação dos espaços 
públicos com manifestações 
artísticas diversas. O projeto 
prioriza artistas locais e 
promove a democratização 
da cultura na cidade, já reali-
zando mais de 1.000 apre-
sentações em 10 anos de 
atuação.

Governo do Rio concede 
linha de crédito para 
produtores de flores

No Dia dos Namo-
rados, os 
buquês de flores 

ganharam destaque como 
presentes procurados, 
impulsionando as vendas 
no setor de floricultura. 
Este ano, a expectativa 
de aumento nas vendas é 
de 15% em comparação a 
2023, segundo a Emater-
-Rio, gerando um impacto 
positivo na economia 
estadual. Para apoiar os 
produtores, o programa 
Florescer do Governo do 
Estado oferece emprés-
timos com juros de 2% ao 
ano, resultando em 129 
contratos desde 2020, 
totalizando R$ 1.9 milhão 
em empréstimos.

O Rio de Janeiro se 
destaca na produção de 
flores de corte, principal-
mente na Região Serrana, 
onde 406 produtores 
cultivam em 298 hectares, 
gerando um faturamento 

anual de R$ 61 milhões. 
Bom Jardim é o principal 
produtor de rosas, benefi-
ciado pelo clima e altitude 
favoráveis.

As flores mais procuradas 
incluem rosas vermelhas, 
seguidas por orquídeas, 
gérberas, astromélias e 
cravos vermelhos. Na cate-
goria de flores de vaso, as 
orquídeas Phalaenopsis 
são populares. Produtores, 
como Eduardo Lage de 
Nova Friburgo, aumentam 
sua produção para atender 
à demanda, destacando a 
importância do crédito do 
programa Florescer para o 
crescimento do setor.

Segundo Nazaré Dias, 
gerente do Programa 
Florescer, o crédito é 
vital para investimentos 
e melhorias na produção. 
Os interessados podem 
solicitar empréstimos 
nos escritórios locais da 
Emater-Rio ou por e-mail.

GOVERNO DO RIO

Governador ressalta que a respos-
ta ao crime será enérgica, basea-
da em tecnologia e inteligência

Aumento na expectativa na venda 
de flores chega a 15% em relação ao 
mesmo período do ano passado
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BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Nesta sexta-feira, 
dia 14, o prefeito 
Rodrigo Drable, 

acompanhado de secretá-
rios municipais, fará o lança-
mento do PEOS (Programa 
Estratégico de Obras e 
Serviços). O evento, marcado 
para às 17h30 no Calçadão 
Dama do Samba – Beira Rio, 
contará com DJ, música ao 
vivo com o cantor Vitão, além 
de atividades de esporte e 
lazer.

De acordo com o prefeito, 
o PEOS consiste em investi-
mentos em diversas áreas do 
município. “Convido todos 
os moradores para estarem 

presentes neste momento 
especial para a nossa cidade. 
Este programa é o maior 
pacote de obras e serviços 
já anunciados para Barra 
Mansa, com investimentos 
nas áreas da saúde, educação, 
pavimentação, iluminação 
pública, segurança e muito 
mais. Será uma grande cele-
bração”, disse Drable.

Antes, às 16h, o prefeito 
concederá uma coletiva de 
imprensa, na Associação 
Comercial Industrial e Agro-
pastoril de Barra Mansa 
(Aciap-BM), para dar deta-
lhes sobre os investimentos 
que serão anunciados.

Rodrigo Drable realiza 
lançamento do PEOS 

nesta sexta-feira

A Prefeitura de Macaé, 
por meio da Secre-
taria de Igualdade 

Racial, está preparando os 
últimos detalhes do mapea-
mento sociocultural de 
pessoas trancistas de Macaé. 
A intenção é traçar o perfil 
dos profissionais que atuam 
com tranças para contribuir 
com propostas voltadas para 
políticas públicas direcio-
nadas a quem atua na arte 
e ofício. O município conta 
com uma média de 100 tran-

cistas.
O link do formulário estará 

disponível no portal da Prefei-
tura de Macaé (www.macae.
rj.gov.br) a partir da próxima 
semana. Também conhecido 
como mapeamento participa-
tivo “Trançando Idéias”, o censo 
vai abranger questões como 
autodeclaração da cor, tempo 
que atua como trancista, como 
aprendeu a arte, motivo que 
começou a trançar, e ensina a 
trançar e se a profissão é a prin-
cipal renda.

Trancistas de Macaé terão 
mapeamento sociocultural

Fim de semana com 
muita adrenalina 
em Itaboraí. Com 
apoio da Prefeitura 
de Itaboraí, por 
meio da Secretaria 

Municipal de Turismo e Eventos 
(SEMTUR), será realizado, entre 
os dias 15 e 16 de junho, a partir 
das 9h, o II Encontro Off Road de 
Itaboraí no bairro Joaquim de 
Oliveira.

Com entrada gratuita, o 
evento vai testar as habilidades 
de direção dos pilotos com 
pistas de obstáculos e poços de 
lama. Além disso, o II Encontro 
Off Road contará também com 
passeios em trilhas, venda de 
equipamentos para os amantes 

do Jeep e muita gastronomia.
A secretária municipal de 

Turismo e Eventos, Thainá 
Teixeira, convidou a população 
para prestigiar o evento.

“O Encontro Off Road é o prin-
cipal evento exclusivo de Jeep na 
Região Metropolitana do Rio. O 
evento conta com a participação 
de diversos competidores de 
várias cidades do Estado. Será 
um dia incrível com muita adre-
nalina em Itaboraí. Venha e traga 
a sua família”, disse a secretária.

Serviço
II Encontro Off Road

Data: 15 e 16 de junho
Horário: a partir das 9h

Local: Antiga Estrada do Dendê, 
s/nº, Joaquim de Oliveira

II Encontro Off Road agita 
fim de semana em Itaboraí

Na manhã da quar-
ta-feira (12), a 
Prefeitura de 

Maricá transferiu mais de 
três toneladas de dona-
tivos, doados pela popu-
lação, para as vítimas das 
enchentes que atingiram o 
Rio Grande do Sul no início 
de maio. Esses donativos, 
armazenados no Banco 
Mumbuca, foram transpor-
tados por um caminhão do 
Serviço de Obras de Maricá 
(Somar) para dois pontos 
de coleta: o Exército da 
Salvação, em Ramos, e a 
Central Única de Favelas 
(CUFA), em Madureira.

Essa ação é parte da 
campanha de mobilização 
municipal promovida pela 
Prefeitura, que arrecadou 
donativos durante os shows 
de aniversário de 210 anos, 
realizados na Barra de 
Maricá, na Praça Orlando 
de Barros Pimentel (Centro) 
e no Centro Administra-
tivo de Itaipuaçu, no dia 28 
de maio. Foram coletados 
alimentos não perecíveis, 
água potável, produtos de 
limpeza e higiene pessoal, 
agasalhos, entre outros 
itens, que serão distribuídos 
às regiões e comunidades 
mais afetadas do estado.

Maricá envia mais de 3 
toneladas de donativos para 

o Rio Grande do Sul

Geral

Vários pontos de Volta Redonda estão 
recebendo serviços de paisagismo 

A Prefeitura de Volta 
Redonda, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Serviços Públicos (SMSP), 
iniciou nesta semana os serviços 
de paisagismo na Praça Sávio 
Gama, no Aterrado, onde fica 
o Palácio 17 de Julho. Segundo 
a SMSP, os trabalhos no local 
incluem aeração de solo, limpeza 
de pragas nas plantas, aplicação 
de adubo e calcário e retirada 
de plantas mortas ou infes-
tadas, entre outras ações. Assim 
como na praça da prefeitura, as 
equipes da secretaria realizam 

simultaneamente o serviço de 
paisagismo nos canteiros da 
Avenida dos Ex-Combatentes, 
no bairro Santa Cruz.

De acordo com a secretária 
municipal de Serviços Públicos, 
Poliana Moreira, os serviços em 
outros pontos da cidade tiveram 
início em maio e prosseguirão 
até julho. Anteriormente, a 
SMSP já havia realizado os traba-
lhos de paisagismo nos canteiros 
da Avenida Nossa Senhora 
do Amparo, abrangendo os 
bairros Voldac e Santa Cruz; 
na Ponte Doutor Murilo César, 

no encontro com a Avenida 
Almirante Adalberto de Barros 
Nunes (Beira-Rio); e na Avenida 

Francisco Crisóstomos Torres, 
abrangendo os bairros São Luiz 
e Pinto da Serra.
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O presidente 
Luiz Iná-
cio Lula 
da Silva 
d i s c u r -
sou nesta 

quinta-feira (13/6) durante a 
112ª Conferência da Organi-
zação Mundial do Trabalho, 
em Genebra, Suíça. O petista 
criticou o acúmulo de riqueza 
no mundo e voltou a defen-
der a taxação dos super-ricos, 
tema central da presidência 
brasileira do G20.

O chefe do Executivo tam-
bém voltou a fazer críticas ao 
mercado financeiro, e defen-
deu que o Estado tem respon-
sabilidade pelo desenvolvi-
mento do país. Outro tópico 
abordado pelo presidente 
foram os desafios dos traba-
lhadores no mundo, como a 
desigualdade salarial entre 
homens e mulheres.

“ O  B r a s i l  e s t á 

impulsionando a proposta 
de taxação dos super-ricos 
nos debates do G20. Nunca 
antes o mundo teve tantos 
bilionários. Estamos falando 
de três mil pessoas que detêm 
quase US$ 15 trilhões em 
patrimônio. Isso representa 
a soma dos PIBs (Produtos 
Internos Brutos) do Japão, da 
Alemanha, da Índia e do Reino 
Unido”, declarou Lula.

Ele destacou que o valor é 
mais do que suficiente para 
que os países em desenvol-
vimento financiem a adapta-
ção às mudanças climáticas. 
Também criticou os bilioná-
rios que possuem progra-
mas privados de exploração 
espacial. “A concentração 
de renda é tão absurda que 
alguns indivíduos possuem 
seus próprios programas 
espaciais. Não precisamos 
buscar soluções em Marte. 
É a Terra que precisa do 

nosso cuidado”, enfatizou, 
referindo-se a Elon Musk, 
dono de companhias como 
Tesla e Space X, que prepara 
o primeiro pouso em solo 
marciano.

O presidente voltou a 
fazer críticas ao mercado 
financeiro, em seu discurso, 
e defendeu que é preciso 
resgatar o papel do Estado 
como promotor do desenvol-
vimento nos países. Ele argu-
mentou que o crescimento 
da produtividade nos últimos 
anos não está sendo acom-
panhado de um aumento nos 
salários. “A mão invisível do 
mercado só agrava desigual-
dades”, pontuou.

E destacou o aumento do 
número de vagas informais 
de emprego no mundo, o alto 
gasto com armamentos em 
2023, de US$ 2,4 trilhões de 
dólares, e pediu paz nas guer-
ras entre Rússia e Ucrânia e 

entre Israel e o grupo extre-
mista Hamas, na Faixa de 
Gaza.

Reunião com diretor-geral 
da OIT

Outro tópico abordado 
por Lula na OIT foi a desigual-
dade salarial entre homens e 
mulheres. Segundo ele, ainda 
é “utopia” acreditar que 
ambos recebem o mesmo 
valor pelo mesmo traba-
lho. “Mais de meio bilhão 

de mulheres em idade ativa 
estão fora da força de tra-
balho devido à divisão desi-
gual das responsabilidades 
familiares e dos cuidados”, 
apontou o petista.

Além de participar da con-
ferência, Lula se reuniu com 
o diretor-geral da OIT, Gilbert 
Houngbo. O presidente bra-
sileiro convidou a OIT para 
ter uma participação maior 
no G20, como fazem outras 

instituições, como o Fundo 
Monetário Internacional 
(FMI) e o Banco Mundial.

Os dois discutiram os desa-
fios do trabalho no mundo, 
como a precarização das 
novas formas de emprego, 
especialmente aquelas que 
ocorrem por intermédio de 
aplicativos, e a manutenção 
dos sistemas de previdência 
com uma população cada vez 
mais envelhecida.

O presidente discursou nesta quinta-feira (13/6) na 112° Conferência 
da Organização Mundial do Trabalho (OIT), em Genebra, na Suíça

Política 

POLÍTICA

Lula cobra taxação de 
super-ricos e critica 
bilionários na OIT

PF vai indiciar Bolsonaro 
no inquérito relacionado 

às joias sauditas

A Polícia Federal vai indiciar 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro por crime no inqué-

rito que apura a venda de joias 
recebidas por ele quando ocupava 
a Presidência da República. As 
investigações conduzidas pelos 
investigadores nos últimos meses 
apontam pela participação ativa 
do político nos atos que culmi-
naram no transporte e comer-
cialização dos itens preciosos nos 
Estados Unidos, de acordo com 
fontes ligadas ao caso ouvidas 
pelo Correio.
A corporação está finalizando o 
relatório final sobre a situação. 
O documento aponta a partici-
pação de outras pessoas, ligadas 
a Bolsonaro, e, quando concluído, 
será enviado à Procuradoria-Geral 
da República (PGR). A procura-
doria decide, então, se apresenta 
ou não denúncia no Supremo 
Tribunal Federal (STF). A previsão 
é de que o caso seja concluído nas 
próximas duas semanas, podendo 
ser apresentado a qualquer 
momento.
Além dos itens que já eram 
conhecidos, em maio, os investi-
gadores enviaram uma comitiva 
aos Estados Unidos. Os policiais 
brasileiros atuaram em conjunto 
com o FBI em solo norte-ame-
ricano e descobriram mais uma 
joia que foi levada ilegalmente ao 

país. A suspeita é de que este item 
também tenha sido vendido, em 
vez de incorporado ao patrimônio 
da Presidência.
Em uma conversa com jornalistas, 
o diretor-geral da PF, Andrei Rodri-
gues, afirmou que a descoberta 
atrasou um pouco a finalização 
das investigações. “Esse foi um dos 
fatores que levou a avançar uma 
semana, dez dias para concluir. 
Essa diligência no exterior, com 
nossa equipe e equipe do FBI, loca-
lizou que além dessas joias que já 
sabíamos, houve a negociação de 
uma outra joia que não estava no 
foco dessa investigação. Não sei 
se já foi vendida ou não foi. Houve 
o encontro de um novo bem 
vendido ou tentado ser vendido 
no exterior”, declarou ele.
A expectativa é de que até julho 
também sejam finalizados os 
inquéritos sobre fraude no cartão 
de vacinas de Bolsonaro e fami-
liares (que retornou à PGR para 
novas diligências), além do que 
investiga a suposta participação 
dele na tentativa de golpe de 
Estado em 8 de janeiro de 2023. 
A investigação sobre um esquema 
paralelo de espionagem realizado 
pela Agência Brasileira de Inte-
ligência no governo do ex-presi-
dente deve levar um pouco mais 
de tempo e ficar para ser encer-
rada em agosto deste ano.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
participou, na quin-

ta-feira (13), do lançamento do 
selo dos Correios em comemo-
ração aos 35 anos da publica-
ção do livro O Alquimista, do 
escritor brasileiro Paulo Coelho. 
O evento ocorreu na Embaixada 
do Brasil, em Genebra, capital da 
Suíça, onde mora o escritor. Em 
agenda na Europa, o presidente 
discursou mais cedo em evento 
da 112ª Conferência da Organi-
zação Internacional do Trabalho 
(OIT) e, ainda hoje, segue para 
a Itália, para a Cúpula do G7, 
reunião de líderes de sete das 
maiores economias do mundo.

O Alquimista conta a história 
de Santiago, um jovem pastor do 
Sul da Espanha que viaja ao Egito 
após ter um sonho profético. 
A obra, publicada em 1988, é 
um best-seller internacional de 
Paulo Coelho, com cerca de 90 
milhões de exemplares vendi-
dos em todo o planeta e tradu-
ção para dezenas de idiomas.

O livro é também o título 

brasileiro mais vendido de 
todos os tempos e o detentor 
do recorde mundial de livro 
mais traduzido de um autor 
vivo.

“Assim como o senhor, eu 
fui atacado, mas não desisti; 
sabia aonde queria chegar e 
venci. Tanto é que tem o selo 
aí”, disse Paulo Coelho, referin-
do-se ao presidente da Repú-
blica, a quem agradeceu pelo 

“que tem feito pelo Brasil”. 
“Se não fosse o senhor, pre-
sidente, íamos estar muito, 
muito mal. Mas o senhor com-
bateu o bom combate, man-
teve a fé e está aqui, levando 
um Brasil que hoje em dia é 
uma referência no mundo”, 
declarou. O escritor celebrou 
a homenagem. “Toda criança 
sonha em ter uma coleção de 
selo”, disse.

O governo federal lançou na 
quinta-feira (13) a portaria 
para criação do programa 

Caravana de Direitos na Recons-
trução do Rio Grande do Sul. Com 
a medida, equipes formadas por 
defensores públicos e advogados 
públicos federais, assistentes 
sociais, funcionários da Caixa e 
servidores do Ministério do Desen-
volvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS) 
vão percorrer municípios gaúchos 
atingidos pelas enchentes para levar 
atendimento jurídico à população.
A medida foi assinada pelo ministro 
extraordinário para a Reconstrução 
do Rio Grande do Sul, Paulo Pimenta, 
o advogado-geral da União, Jorge 
Messias, e o defensor público-geral 
federal, Leonardo Magalhães.
A primeira fase do programa 
começou nesta quinta-feira em 
Porto Alegre. A segunda será reali-
zada nos demais municípios entre 
1° de julho e 31 de outubro deste 
ano.
O serviço vai permitir o acesso a 
benefícios sociais que já foram libe-
rados pelo governo federal à popu-
lação vulnerável, mas ainda não 
foram sacados em razão de alguma 
situação particular dos cidadãos.
Entre os benefícios destinados aos 
afetados estão o Auxílio Recons-
trução, no valor de R$ 5,1 mil, 
antecipação da restituição do 
imposto de renda, saque calami-
dade do FGTS, saque do abono 
salarial, entre outros. O programa 
vai buscar pessoas que estão em 
estado de vulnerabilidade nos 
municípios afetados e também vai 
incluir visitas a comunidades indí-
genas e quilombolas.

RS receberá 
caravana 

do governo 
para garan-
tir acesso a 
benefícios

rio grande do sulcotidiano

Lula lança selo dos Correios em 
celebração a obra de Paulo Coelho
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O Conselho Diretor 
da Anatel optou 
por retirar todos 

os itens da pauta em apoio 
aos servidores das agências 
reguladoras, que lutam pela 
valorização da categoria. 
Esse movimento também foi 
observado na Aneel e na ANS 
nesta semana. Os servidores 
das 11 agências regulado-
ras federais estão em nego-
ciação com o Ministério da 
Gestão e da Inovação em 

Serviços Públicos desde feve-
reiro, recusando a proposta 
do governo de reajuste de 
9% em 2025 e 3,5% em 2026. 
O Sinagências destaca que 
a proposta governamental 
não atende às necessidades 
de nivelamento com outras 
carreiras e não recompõe 
o prejuízo de 17% ocorrido 
desde 2015. Desde 2008, as 
agências perderam mais de 
3,8 mil servidores. Na reu-
nião da Anatel, o presidente 

do Sinagências, Fábio Gon-
çalves Rosa, ressaltou a 
importância de um orça-
mento adequado, da valo-
rização dos servidores e 
da realização de concursos 
públicos para recompor os 
quadros, destacando o papel 
fundamental das agências no 
desenvolvimento econômico 
sustentável e na garantia de 
segurança jurídica e acesso 
a serviços de qualidade para 
os consumidores.

Agências reguladoras cancelam
 votações em apoio a servidores
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A Secretaria Espe-
cial da Juventude 
Carioca (JUVRio) 
está com inscri-
ções abertas até 

27 de junho para 3.500 vagas 
nos cursos de Mídias Digitais e 
Impressão 3D. As aulas serão 
ministradas durante todo o 
mês de julho nos Espaços da 
Juventude: Estácio, Madureira, 
Cidade de Deus, Vigário Geral, 
Vargem Pequena, Jacarezinho e 
Campo Grande. Para se inscre-
ver, basta preencher o formulá-
rio disponível nas redes sociais 
da secretaria. 
Os Espaços da Juventude 

capacitaram mais de 10 mil 
jovens em menos de dois anos, 
oferecendo um ambiente 
tecnológico e acolhedor para 
aprender as habilidades mais 
demandadas no mercado de 
trabalho do futuro. Cada uni-
dade disponibiliza 250 vagas 
por curso, com turmas mensais 
e certificado de conclusão. 
No curso de Mídias Digitais, 
os jovens exploram concei-
tos, tendências, inovações e 
ferramentas de marketing, 
além de aprenderem sobre 
redes sociais. Já no curso de 
Impressão 3D, os participan-
tes mergulham no mundo da 

prototipagem e compreendem 
o processo de produção aditiva. 
As aulas das novas turmas 
serão de 2 a 31 de julho. Além 
dos cursos mencionados, os 
Espaços da Juventude ofere-
cem regularmente formações 
em Design de Games, Robótica, 
DJ, Indústria Avançada, Ope-
ração de Drone, Informática 
para Negócios e Programação 
Móvel. Reconhecidos como 
polos de prática em novas tec-
nologias, os Espaços incenti-
vam os jovens a criar soluções 
inovadoras com o auxílio de 
professores e material didático 
exclusivo. 

 
 
 

Cursos de Mídias Digitais e Impressão 3D dos 
Espaços da Juventude estão com 3.500 vagas abertas

OPORTUNIDADES

Oportunidade

Ordinarius comemora 15 anos 
com show inédito dia 14 de junho, 

no Theatro Municipal de Niterói
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A Eslipa, Escola Livre 
de Palhaço, dá início 
ao quinto módulo do 

curso de 2024 com o semi-
nário “A Mulher no Espaço da 
Arte”, no dia 17/06, aberto ao 
público e mediado por Fran 
Marinho, a palhaça Francis-
quinha. O evento conta com 
a participação de artistas e 
pesquisadores como Antônia 
Vilarinho, Martha Paiva e 
Letícia Lisboa, destacando o 
papel das mulheres na arte. 
O seminário será realizado 
no Centro de Artes Calouste 
Gulbenkian, com entrada 
gratuita.
Além disso, nos dias 22 e 23/06, 
às 16h, ocorrerão duas apre-
sentações gratuitas no Largo 
do Machado. No sábado, os 
alunos da Eslipa apresentarão 
“Circo da Julieta”, em home-
nagem à palhaça Jujuba. No 
domingo, Fran Marinho apre-
sentará “Caixa de Pandora”, 
reunindo mulheres pesqui-
sadoras da palhaçaria e da 
comicidade feminina. O curso 
da Eslipa, que visa fortalecer a 
linguagem da palhaçada e da 
brincadeira, reúne 30 partici-
pantes e conta com o apoio de 
instituições como a Extensão 
UFRJ e o Lab Cultura Viva.

Em 2012, Augusto 
Ordine e Maíra 
Martins funda-

ram o Ordinarius, 
um septeto vocal 
e percussivo que 

conquistou reconhecimento 
global. Com 8 discos lançados, 

o grupo já se apresentou em 
mais de 60 cidades no Brasil 

e 50 no exterior, incluindo os 
EUA e o Japão. Celebrando 

seus 15 anos, o Ordinarius 
apresentará o show “Ordi-
narius 15 anos” no Theatro 

Municipal de Niterói em 14 de 
junho, sexta-feira, às 20h.

O repertório abrange diver-
sos estilos musicais, como 

choro, samba, MPB e suces-
sos internacionais, destacan-

do-se músicas como “Baião 
de Quatro Toques” e “André 

de Sapato Novo”. Formado 

por Augusto Ordine, Maíra 
Martins, Fabiano Salek, Matias 
Correa, Beatriz Coimbra, Anto-
nia Medeiros e Mateus Xavier, 

o grupo apresenta arranjos 
originais e figurinos elabora-

dos por Dani Vidal.
Os 15 anos do Ordinarius 

representam uma jornada 
de sucesso e amor pela 

música brasileira, com discos 
homenageando ícones como 

Carmen Miranda e Aldir 
Blanc. Apesar dos desafios de 

manter um grupo vocal no 
Brasil, o Ordinarius recebeu 
reconhecimento internacio-

nal, participando de festivais e 
recebendo prêmios, além de 
preparar um álbum autoral. 
O show promete encantar o 

público de Niterói, marcando 
uma celebração especial para 

o grupo.

Ordinarius comemora 15 anos 
com show inédito dia 14 de junho, 

no Theatro Municipal de Niterói
CADERNO
G

Um septeto vocal 
reconhecido!

Confira as datas

Campanha Impossível 
Voltar Atrás traz novas 

versões dos best-sellers 
da Insider

São Paulo, 13 de junho 
de 2024 - A Insider 

acaba de lançar a cam-
panha “Impossível voltar 

atrás” para apresentar três 
novas versões da sua Tech 
T-Shirt, o ícone da marca. 

A ação foi criada com base 
na opinião de clientes que, 
depois de experimentar a 

camiseta, dizem ser impos-
sível usar qualquer outra.

A Tech T-Shirt é a camiseta 
líder de mercado da Insider, 
que incorpora o que há de 
mais avançado em tecnolo-
gia têxtil, oferecendo fibras 

que são duas vezes mais 
suaves que o algodão, tec-
nologia antiodor, excelente 

respirabilidade, conforto 
térmico, cores duradouras e 
tecidos que se ajustam per-

feitamente ao corpo.
“Buscamos conquistar 

mais consumidores com as 
novas especificidades e ao 
otimizar a vestibilidade do 
produto. O carro-chefe da 
Insider está ainda melhor, 

sendo funcional, atemporal 
e prático. Traduz o real DNA 

da marca”, conta Yuri Gri-
cheno, CEO da Insider.

Cada uma com sua pro-
posta, todas com a mesma 
tecnologia. Para a campa-
nha, foram desenvolvidas 

três versões: uma camiseta 
mais grossa que não marca 

o corpo, dando origem a 
Tech T-shirt Heavy; uma 
blusa como opção mais 

social, motivadora da Tech 
T-shirt  Edge; e uma blusa 
mais encorpada e rente ao 
corpo, originando a Tech 

T-shirt Heavy Slim. 
“Desde o lançamento do 
produto, em 2019, já são 

mais de 400 mil clientes que 
usam a Tech T-Shirt. Enten-
demos o consumo do nosso 
público e valorizamos o que 
recebemos como resposta, 
assim optamos por oferecer 
mais opções de modelagem 

e conforto”, explica Carol 
Matsuse, COO da Insider. 
Os produtos entraram no 

site em 28 de maio de 2024 
e passam a integrar o port-
fólio de produtos inovado-

res e tecnológicos. 
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Documentário ‘Sin Embargo, uma 
Utopia’ acompanha apresentação do 
maestro Kleber Mazziero em Cuba

A Eslipa, 
escola de 

palhaços e 
palhaças, 

apresenta o 
seminário “A 

Mulher no 
Espaço da 

Arte” (17/06

O maestro Kle-
ber Mazziero 

descreve Cuba 
como uma 

utopia, onde profissionais 
como garçonetes, taxis-

tas e pedreiros têm habi-
lidades diversas. Durante 
uma homenagem nos 110 
anos do Museu Nacional 

de Belas Artes de Cuba em 
2023, ele se encantou com 

a ilha. O documentário 

dirigido por Fabiana Parra, 
com Mazziero como pro-
dutor executivo, estreia 
no Reserva Cultural (SP) 
em 20 de junho de 2024. 

Começando como um 
registro de um concerto, o 
filme se tornou um retrato 

da situação cubana.
Mazziero faz um apelo 

aos líderes dos EUA para 
acabar com o embargo a 
Cuba, vigente há mais de 

60 anos. Ele destaca as 
condições difíceis enfren-

tadas pelos cubanos e 
a luta por igualdade. 

Durante sua estadia de dez 
dias, Parra filmou mais de 
15 horas de material, mos-
trando desde o concerto 
até lugares como o Con-

servatório Amadeo Roldán 
e a Escuela Internacional 

de Cine y TV.
O filme, que começou 

como um projeto pessoal 
do maestro, evoluiu para 
um retrato mais amplo da 

realidade cubana. Maz-
ziero destaca sua transi-
ção do mundo da música 
para o cinema, onde sua 

experiência como maestro 
influenciou seu trabalho 
no controle do tempo e 

narrativa cinematográfica.
Ficha Técnica

Sin embargo, uma utopia
Direção: Fabiana Parra
Gênero: Documentário

Ano: 2024
Duração: 90 minutos
Idiomas: Português e 

Espanhol
Com Kleber Mazziero, 

Yanner Falcón, Liah Rivero, 
Angelo Jiménez, Adela Ras-
cón, Daniel Martínez, Rosa 
García, Ana Tamayo, Nancy 
Chacón e Fernando Ferrer
Fotografia: Gabo Martines
Direção de arte: Gabriella 

Lira
Direção de áudio: Kauã 

Bella
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Anderson Silva terá 
seu “grand finale” 
em lutas no Brasil 

no próximo sábado, contra o 
seu maior rival, o americano 
Chael Sonnen, na luta prin-
cipal do Spaten Fight Night, 
em evento só para convidados 
em São Paulo, agora no boxe. 
Mas quem surgiu no meio da 
semana foi outro desafeto seu, 
mas que não virou amigo como 
aconteceu com Sonnen. Ao 
falar sobre possíveis lutas por 
vir fora do país, Spider dispa-
rou contra Vitor Belfort.

Você acompanha a luta 
entre Anderson e Sonnen no 
sábado (15/06) ao vivo na TV 
Globo depois do Altas Horas e 
todas as lutas da noite ao vivo 
e na íntegra a partir de 22h no 
canal Combate.

Primeiro, quando ques-
tionado pela imprensa sobre o 
que vem após a luta de sábado, 
Anderson citou um compro-
misso em negociação para 
lutar em Abu Dhabi. Ele não 
revelou o possível adversário.

- Quantas lutas tenho? 
Não sei. Depois desse evento, 
da luta com Chael, a gente está 
em negociação para fazer 
outra luta, que aí não vai ser 
exibição, em Abu Dhabi. A 
gente está negociando, e por 
conta de questões contratuais 
não posso falar muito sobre. 
Vai ser 82kg, mesmo peso que 
lutei com (Julio César) Cha-
vez Jr. - disse o lutador de 49 
anos em coletiva nesta última 
quarta-feira.

E foi aí que surgiu a per-
gunta dando conta de um 
possível duelo com Belfort. 
Seria esse o passo seguinte? 
O duelo entre eles no UFC, 

em fevereiro de 2011, foi um 
divisor na história do MMA no 
Brasil. Um chute frontal em 
cheio disparado por Ander-
son aos 3min25s do primeiro 
round encerrou o duelo que 
entrou para a história. Spider 
mandou um recado a Belfort: 
nunca haverá outra chance de 
ele devolver a derrota.

- Não, de forma alguma 
(vou lutar com Vitor Belfort). 
Deixa eu explicar uma coisa 
para vocês: a história com 
Vitor já acabou. Ele já tomou 
o dele e acabou. Não tem mais 
o que ele falar, acabou. Aca-
bou. Vitor, você já tomou o 
teu e não adianta você ficar 
falando, vai correr atrás do 
Popó. Não tem o que fazer. 
O que seria melhor do que 
aquela bica que dei no Vitor? 
Só se ele entrasse no ringue, 
eu desse um soco e ele caísse. 
Não tem mais nada que pode 
acontecer. Ele tem que dormir 
com essa que perdeu com uma 
bica na cara.

Anderson Silva, inclusive, 
revelou que o nome de Chris 
Weidman - para quem perdeu 
duas vezes em 2013 - chegou a 
ser cogitado para a luta do pró-
ximo sábado, mas que nunca 
passou pela cabeça dele ficar 
desafiando o americano.

  ESPORTE 

WSL: Sophia 
Medina é convidada 

para a etapa de 
Saquarema

O nome de Claudinho vol-
tou aos holofotes do 
Flamengo, apesar de a 

janela de transferências sequer 
ter aberto. Desse modo, o pre-
sidente do Conselho do Zenit 
(RUS), Alexander Medvedev, 
abriu o jogo sobre a possível 
ida do meio campista ao Mais 
Querido.
“São fantasias”, afirmou Alexan-
der Medvedev, em entrevista 
ao jornalista Vladimir Chetve-
rik. O dirigente do Zenit não 
pretende vender o meio cam-
pista na janela de transferên-
cias do meio do ano, visto que 
o atleta é um dos destaques da 
equipe russa.

STAFF DE CLAUDINHO 
ENTROU EM CONTATO COM O 
FLAMENGO
De acordo com informação do 
jornalista Venê Casagrande, o 
staff do jogador voltou a falar 
com dirigentes do Flamengo 
para saber se o clube continua 
interessado em contar com o 
brasileiro de 27 anos. Embora 
o departamento de futebol 
do Mengo aprecie o futebol 
de Claudinho, uma negocia-
ção com o Zenit ainda não foi 
aberta.
NÚMEROS DE CLAUDINHO
Claudinho participou de 42 
jogos pelo Zenit na temporada 
de 2023/2024. Além disso, o 

Veja quanto 
o Vasco deve 
receber pela 
transferência 
de Douglas 
Luiz para a 
Juventus

Douglas Luiz, volante 
do Aston Villa e da 
seleção brasileira, 

está perto de trocar de clube 
nesta janela de transferên-
cias. A Juventus já tem um 
acordo encaminhado com 
os ingleses para a compra 
do jogador de 26 anos.
Os italianos vão pagar 20 
milhões de libras (R$ 137 
milhões) ao Aston Villa. 
Por ser o clube formador 
de Douglas Luiz, o Vasco 
tem direito à parte dessa 
quantia.
Pelo mecanismo de soli-
dariedade da Fifa, o Vasco 
tem direito a 2,25% do valor 
da transferência. O que 
significa que o clube deve 
receber aproximadamente 
R$ 3,1 milhões.
Douglas foi formado nas 
categorias de base do Vasco 
e estreou como profissional 
em 2016, com o técnico 
Jorginho. Disputou 39 
partidas e marcou cinco gols 
ao longo de duas tempo-
radas pelo time principal até 
ser vendido ao Manchester 
City em julho de 2017.
Douglas Luiz está a serviço 
da seleção brasileira, que vai 
disputar a Copa América nos 
Estados Unidos. Na quarta-
-feira, em amistoso contra os 
norte-americanos, o volante 
começou no banco e foi a 
campo no segundo tempo 
no lugar de João Gomes.

meio campista balançou as 
redes em cinco oportunidades, 
além de dar nove assistências 
para os companheiros. Ou seja, 
o atleta é considerado como 
importante no time russo.
MULTA RESCISÓRIA DE 
CLAUDINHO
Além disso, Claudinho tem 
contrato como Zenit até junho 
de 2027, ou seja, por mais três 
anos. Assim, uma negociação 
entre Flamengo e o time russo 
é considerada como difícil, 
visto que o jogador deixa a 
equipe da Rússia apenas com 
o pagamento da multa resci-
sória, cerca de 30 milhões de 
euros (R$ 150 milhões).

Presidente do Zenit quebra silêncio 
sobre Claudinho no Flamengo

Anderson Silva rechaça nova 
luta com Belfort: “Perdeu 

com uma bica na cara”

Botafogo prioriza contratação de meia 
que também atue como ponta-esquerda
O Botafogo tem nova prioridade na 
janela do meio de 2024. Segundo 
o “GE”, o clube busca agora um 
meia que também atue como 
ponta-esquerda, função que 
tem sido feita por Tchê Tchê nas 
ausências de Savarino e Jeffinho.

Além disso, como se sabe, o 
Glorioso está no mercado em 
busca de mais um zagueiro. O 
setor tem no momento como 
opções Bastos, Lucas Halter, 
Alexander Barboza, Luis Sego-
via e Pablo, que está lesionado.

FLAMENGO

BOTAFOGO

Por enquanto, o Botafogo já acertou 
a contratação de dois reforços por 
meio de pré-contrato: o volante 
Allan, que estava no Al-Wahda, e 
o centroavante Igor Jesus, do Sha-
bab Al Ahli. Ambos poderão atuar 
a apenas a partir de 10 de julho.

COMBATE  VASCO

A lém de João 
C h i a n c a , 
L u a n a 
Silva, Tainá 
Hinckel e 
S a m u e l 

Pupo, a WSL anunciou mais 
uma convidada especial para 
a oitava etapa do Circuito 
Mundial de Surfe. Sophia 
Medina, irmã mais nova de 
Gabriel Medina, recebeu o 
“wildcard” da competição e 
vai participar pela primeira 
vez de um evento da elite 
do surfe junto com o tricam-
peão mundial. O campeonato 
no “Maracanã do Surfe” está 
marcado para ser realizado 
entre os dias 22 e 30 de junho.

Esta será a primeira vez 

que Sophia Medina par-
ticipa de um evento no 
Championship Tour, princi-
pal circuito da WSL. Ela vai 
substituir a australiana Tyler 
Wright, que contundiu o pé e 
não poderá competir. A irmã 
mais nova da família Medina 
ganhou a chance por ser a 
segunda brasileira mais bem 
colocada no ranking do Chal-
lenger Series deste ano. A 
primeira é Luana Silva, que 
já havia recebido um convite 
junto com a outra surfista 
olímpica, Tainá Hinckel, con-
vidada por ser a atual campeã 
sul-americana da World Surf 
League.

Gabriel e Sophia já haviam 
competido no Challenger 

Series de Saquarema em 
2022. Agora, será a estreia 
dos dois em um mesmo 
evento do calendário da elite 
do surfe.

- Eu estou muito feliz. 
Ainda mais de competir com 
meu irmão. Eu comecei no 
surfe por causa dele, então 
não tem nada mais especial 
que isso. Eu vou poder assistir 
ele e ele vai estar lá por mim 
também - comemorou Sophia 
medina.

O Brasil terá nove partici-
pantes na oitava etapa do 
Circuito Mundial de Surfe, 
e cinco deles já classifica-
dos para as Olimpíadas 
deste ano. Gabriel Medina, 
Tatiana Weston-Webb, 

Luana Silva, Tainá Hinckel 
e João Chianca competi-
rão no último evento antes 
dos Jogos, que serão reali-
zados nas ondas de Teah-
upoo entre os dias 27 de 
julho e 5 de agosto. Filipe 
Toledo, que também está 
com vaga garantida na briga 
pela medalha de ouro no 

Taiti, tirou um ano sabático 
do tour e não vai participar 
da etapa de Saquarema.

Além da preparação para 
as Olimpíadas, Medina e Tati 
têm outra preocupação pela 
frente. Faltam duas etapas 
para o fim da temporada da 
WSL - Saquarema e Fiji -, e os 
surfistas lutam por vaga no 

top 5 do ranking para dispu-
tar o título mundial da tem-
porada. Italo e Yago também 
brigam por vaga na final do 
circuito. Os brasileiros não 
começaram a temporada com 
bons resultados, mas con-
seguiram se recuperar nas 
últimas duas etapas em Teah-
upoo e em El Salvador.

Será a primeira vez que a irmã mais nova da família Medina vai 
competir junto com Gabriel em um evento da elite da WSL
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